

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Mempelajari sebuah fakta tentang alam akan membantu untuk mengingat kembali bagaimana mulianya manusia yang diciptakan dengan akal budi yang dipercaya sebagai penikmat alam ini serta sebagai penjaga isinya. Orangutan adalah salah satu kekayaan alam Indonesia yang dipercayakan oleh Tuhan untuk dijaga oleh segenap rakyat Indonesia agar jangan sampai satwa yang memiliki beragam keunikan ini hanya tinggal cerita untuk anak cucu kelak.

Kini orangutan yang merupakan satwa istimewa ini terancam keberadaannya oleh berbagai sebab yang ditandai dengan terus berkurangnya populasi dan habitat aslinya. Namun patut disyukuri karena banyak pihak ada yang mulai tergerak untuk melakukan upaya konservasi. Upaya konservasi ini juga perlu mendapat dukungan dari masyarakat luas. Salah satu upaya yang ditawarkan untuk menghimpun dukungan dari masyarakat luas adalah dengan adanya sebuah media informasi yang bertujuan untuk memberi pengenalan akan orangutan dan apa arti pentingnya orangutan sehingga upaya konservasi perlu dilakukan. Media informasi tersebut disampaikan melalui buku ilustrasi yang menarik dan berbahasa sederhana untuk dipahami oleh berbagai golongan masyarakat khususnya pemuda Indonesia, mengingat referensi tentang orangutan bagi masyarakat Indonesia masih jarang ditemui.

Ilustrasi yang disajikan dalam buku ini termasuk dalam jenis ilustrasi informasi didalamnya menyajikan rekonstruksi bagaimana kehidupan orangutan di habitat aslinya hutan tropis, dengan gaya ilustrasi naturalis yang diharapkan mampu membawa pembaca untuk memahami dengan jelas informasi demi informasi mengenai orangutan yang hidup di alam liar. Dengan porsi ilustrasi yang cukup banyak pembaca juga diharapkan tidak cepat bosan sehingga pesan dapat tersampaikan dengan baik. Selain itu karena disampaikan dalam ilustrasi informasi maka pembaca akan terbantu dalam memahami informasi yang disampaikan.

Dalam perjalanan menyusun buku ilustrasi ditemukan bahwa dalam menyajikan ilustrasi informasi ini hal yang paling penting adalah bagaimana menerjemahkan berbagai data yang kompleks ke dalam bahasa yang sesuai dengan target audien, dalam hal ini para generasi muda dan masyarakat Indonesia. Selain itu pertimbangan visual untuk mewujudkan ilustrasi yang informatif dan menarik juga perlu diperhatikan, untuk itu studi visual perlu dilakukan secara mendalam.

B. Saran

Perancangan buku ilustrasi ini merupakan cara penulis untuk membuat media informasi kepada pembaca yang mampu dipelajari secara praktis, sehingga pembaca yang butuh informasi tentang orangutan dapat menjadikan buku ini menjadi referensi yang layak untuk dipelajari.

Dalam proses pembuatan buku ilustrasi salah satu tantangannya adalah menghadapi pokok bahasan baru yakni mengenai hal-hal yang bersangkutan dengan orangutan seperti ilmu primatologi, biologi, dan beragam disiplin ilmu

lainnya yang menuntut penulis untuk mendalami hal-hal tersebut. Karena untuk bisa membuat ilustrasi informasi yang baik ilustrator harus mampu memahami dengan baik isi gagasan yang akan diterjemahkan ke dalam ilustrasi.

Untuk perancangan-perancangan berikutnya yang diharapkan akan lebih baik, proses atau sistematika perancangan sebaiknya perlu diperhatikan dengan seksama dan harus konsekuen terhadap gagasan awal perancangan tersebut agar ketika sampai pada proses esekusi karya kendala-kendala seperti kekurangan data, ketidakkonsistenan karya ,dan lain sebagainya bisa diminimalisir.



DAFTAR PUSTAKA

- Arief, Arifin. (2001), *Hutan dan Kehutanan*. Yogyakarta: Kanisius.
- Artaria, Myrtati Dyah . (2012), *Buku Ajar Primatologi Untuk Antropologi*. Surabaya: Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Airlangga.
- Baroya, Mushlihatun. (2012), *Mode Lokomosi Pada Orangutan Kaliamntan (Pongo pygmaeus Linn.) Di pusat Primata Schmutzer, Jakarta*. Tesis. Bogor: Institut Pertanian Bogor.
- Boer, Chandra Dewana. (2013), *Orangutan Tersayang*. Yogyakarta: Wanajati Chakra Renjana.
- Coyler, Martin. (1990), *Commissioning Illustration*. Oxford: Phaidon
- Departemen Kehutanan. (2009), *Strategi dan Rencana Aksi Konservasi Orangutan Indonesia 2007-2017*. Jakarta: Departemen Kehutanan,.
- FWI/GFW. (2001), *Keadaan Hutan Indonesia*. Bogor, Indonesia: Forest Watch Indonesia dan Washington D.C.: Global Forest Watch
- Loomis, Andrew. (1947), *Creative Illustration*. New York: The Viking Press
- Kusrianto, Adi. (2007), *Pengantar Desain Komunikasi Visual*, Yogyakarta: Penerbit Andi.
- Kuswanda, Wanda. (2014), *Orangutan Batang Toru Kritis di Ambang Punah*, Bogor: FORDA Press.
- Prayogo, H., Thohari, A.M., Sholihin, D.D., Prasetyo, L.B., & Sugardjito . (2004), *Karakter Kunci Pembeda Antara Orangutan Kalimantan (Pongo Pygmaeus) dengan Orangutan Sumatra (Pongo Abeii)*, BIONATURA Jurnal Ilmu-ilmu Hayati dan Fisik Vol. 16, No. 1: 61-68. Bandung: Universitas Padjadjaran.
- Ross, Robert. (1963), *Illustration Today*. Scranton, Pennsylvania: International Textbook Company Co.
- Suhud, Muhamad., dan Chairul Saleh. (2007), *Dampak Perubahan Iklim Terhadap Habitat Orangutan*. Jakarta: WWF-Indonesia.
- Wetik, Elisabeth. (2011), *Orangutan Borneo*, Jakarta: WWF Indonesia.

Yuwono, Eko Hari, Purwo Susanto, Chairul Saleh, Niviar Andayani, Didik Prasetyo, Sri Suci Utami Atmoko. (2007), *Petunjuk Teknis Penanganan Konflik Manusia – Orangutan Di Dalam dan Sekitar Perkebunan Kelapa Sawit*. Indonesia: WWF

PERTAUTAN

Buttler, Rhett A. (2006a), *Kenapa kelapa sawit menggantikan hutan hujan? Kenapa biofuels menggerakkan penggundulan hutan?*
<http://world.mongabay.com/indonesian/sawit.html>, diakses pada 27 Mei 2015.

_____. (2012b), *Hutan Hujan*. <http://www.mongabay.co.id/hutan-hujan/>, diakses pada 3 Juni 2015.

Dewi, Siti Nuraisyah. *Ini Penyebab 80 persen Rakyat RI belum Sejahtera*. <http://bisnis.news.viva.co.id/news/read/674379-ini-penyebab-80-persen-rakyat-ri-belum-sejahtera>. Diakses tanggal 31 Januari 2016.

IUCN. (2015), *IUCN Red List of Threatened Species*. <http://www.redlist.org/>. Diakses tanggal 3 Mei 2015.

Miles, H. Lyn White. *Language and the Orang-utan: The Old 'Person' of the Forest*. <http://www.animal-rights-library.com/texts-m/whitemiles01.pdf>, akses 16 Mei 2015.

Risnandar, Cecep. *Hutan Hujan Tropis*. <http://ekopedia.net/hutan-hujan-tropis/>, diakses pada 25 Mei 2015.